

Los efectos que tienen las amenazas de Trump a China

HACIENDA. LA POSIBLE REAPARICIÓN DE LA GUERRA COMERCIAL ENTRE CHINA Y ESTADOS UNIDOS AFECTA EL PRECIO DEL PETRÓLEO Y DE LAS DIVISAS, ASÍ COMO EL COMPORTAMIENTO DE LAS BOLSAS Y EL COMERCIO



Amylkar Acosta
Exministro de minas y energía

“Estamos ante vientos cruzados: persiste el apretón de clavijas de Trump a Venezuela, lo que sube el precio del petróleo; pero el crecimiento de la economía lo lleva hacia la baja”.



Mario Acosta
Gerente de estrategia de Ultraserfincó

“Los mercados emergentes y las monedas de nuestros mercados a priori deberían tener reacciones a la baja. En general, es un pierde-pierde para las empresas americanas y para las chinas”.

BOGOTÁ

Durante la jornada del domingo, previa a reuniones entre China y Estados Unidos para solucionar temas arancelarios, el presidente del país norteamericano **Donald Trump** informó de la ejecución de un aumento en impuestos (pasar de 10% a 25%) para los productos provenientes del país gobernado por **Xi Jinping**, tal y como pasa actualmente con el acero y aluminio. La medida entrará en vigencia este viernes.

A pesar de que los responsables del comercio de la nación asiática aún tienen entre sus planes continuar con las negociaciones con **Trump**, estas amenazas, que podrían ser el preludio de una nueva guerra comercial, tuvieron un impacto casi instantáneo sobre diversos factores de la economía mundial, como el comercio, el petróleo, las bolsas y las divisas en general.

CAE EL COMERCIO MUNDIAL

La *Organización Mundial del Comercio (OMC)* ya había prendido las alarmas frente a este tema, puesto que la tensión comercial que se adelanta entre

5,6%

FUE LA CAÍDA DE LA BOLSA DE SHANGHAI, SU PEOR DESPLOME EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, DEBIDO A LAS AMENAZAS DE TRUMP.

ambos países fomentaría una desaceleración en el volumen del PIB mundial, estableciendo el alza anual en apenas 2,6% para 2019 y 2020. Es importante aclarar que para 2018 la expansión había sido de 2,9%.

El ente asegura que el crecimiento del comercio mundial volverá a estar en rojo. Para 2017, se había establecido un incremento de 4,6% en el comercio mundial. No obstante, la cifra del año pasado evidenció una contracción de 3%, lo cual no presentaría mejoras, puesto que se mantendría en -2,6%.

“Se ha venido desacelerando el crecimiento de la economía

25%

ES EL ARANCEL PROPUESTO POR EL MANDATARIO DE ESTADOS UNIDOS, EL CUAL HOY DÍA ESTÁ EN FIRME PARA ACERO Y ALUMINIO.

global. De mediados del año pasado a marzo se ha corregido hacia la baja unas tres veces el cálculo del crecimiento de la economía. Ya estamos hablando de crecimientos por debajo de 3%”, manifestó **Amylkar Acosta**, exministro de *Minas y Energía*.

EL PRECIO DEL PETRÓLEO

Otro de los impactos que tendría la decisión de **Trump** se vería en el precio del petróleo. **Acosta** aseguró que frenará su crecimiento y se mantendrá en valores cercanos a **US\$70** para la referencia **Brent**, pese a que venía creciendo, según el exministro, por razones relaciona-

MOVIMIENTO DE LOS MERCADOS NIVEL GLOBAL

Monedas emergentes frente al dólar

Divisa	Retorno (%)
Rublo ruso	6,85
Peso mexicano	3,15
Peso chileno	2,82
Sol peruano	1,80
Renminbi chino	1,42
Peso filipino	1,12
Rupia indonesia	1,11
Rupia india	1,11
Baht tailandés	0,69
Dólar singapurense	0,26
Rand sudafricano	0,13
Dólar de Hong Kong	-0,16
Ringgit malayo	-0,24
Dólar taiwanés	-0,42
Peso colombiano	-0,48
Zloty polaco	-1,05
Corona checa	-1,06
Lev búlgaro	-1,23
Forint húngaro	-1,71
Lei rumano	-3,27
Won surcoreano	-4,33
Real brasileño	-4,35
Lira turca	-11,15
Peso argentino	-15,75

das con las sanciones impuestas a **Venezuela**, **Irán** y **Libia**.

En la jornada de ayer, tanto la referencia **Brent** como el **WTI** experimentaron un fortalecimiento en sus precios al cierre, luego de experimentar fuertes caídas una vez se conocieron las intenciones de **Trump**. Fue tanto la caída, que se llegó a mínimos mensuales.

Hacia las 14:00, hora colombiana, la referencia **Brent** se negociaba en cerca de **US\$71**. Para el inicio del día, el valor en el que se encontraba era de **US\$69,26**. Por su parte, la referencia **WTI** alcanzó los **US\$62,62** hacia cerca de las 15:00 y había comen-

zado el día en **US\$60,44**, ambas, viéndose afectadas desde ayer por las medidas que se implementarían desde el viernes.

SE DEPRECIAN LAS MONEDAS

Otro de los efectos que se vio ante la posible llegada de más impuestos a los chinos fueron las monedas de los mercados emergentes, que también sintieron caídas. Este es el caso del peso colombiano, que mostraba una devaluación de 0,48%; el won coreano, que disminuía a un ritmo de 4,33%; el real brasileño, que perdía 4,35%; y el peso argentino, que continúa con su caída, y ayer perdió cerca de 15,74%.

HACIENDA. GOBERNANTES EXTRANJEROS FELICITARON AL NUEVO PRESIDENTE

Roux concede victoria a Cortizo tras cerrada elección en Panamá

NEUVA YORK

El candidato **Rómulo Roux** concedió la victoria a su contendiente **Laurentino Cortizo**, quien ganó las elecciones presidenciales en la contienda más cerrada en décadas en Panamá.

Cortizo, exministro del centroizquierdista *Partido Revolucionario Democrático (PRD)* obtenía un 33,24% de los votos, seguido del ex canciller **Roux**, del centroderechista *Cambio Democrático (CD)*, con 31,02%, según los resultados oficiales con 97,6% de mesas escrutadas.

La noche del domingo, tras conocerse los resultados oficiales preliminares, **Roux** dijo que

los impugnaría argumentando que recibió información sobre “irregularidades”. Sin embargo, en la tarde del lunes decidió reconocer su derrota por apenas dos puntos porcentuales.

“Respeto la democracia, respeto nuestras instituciones, por lo que, a pesar de las irregularidades que han sido reportadas, nosotros vamos a aceptar los resultados extraoficiales”, dijo en rueda de prensa. “A partir del 1 de julio **Laurentino Cortizo** será el presidente de todos los panameños”.

Los comicios son los más ajustados desde los de 1994-los primeros tras el regreso de la de-

mocracia al país- que se definieron por apenas 45.000 votos. Antes del domingo, las encuestas le daban a **Cortizo** una ventaja de al menos dos dígitos sobre **Roux**.

Analistas dicen que el apretado resultado envía un mensaje a los partidos tradicionales de Panamá- **PRD** y **CD**- luego de que el independiente **Ricardo Lombana** irrumpió y cosechó casi 20% de las preferencias.

Pasando por alto la polémica, algunos gobiernos empezaron a congratular a **Laurentino Cortizo**, un empresario ganadero de 66 años, quien gobernará hasta 2024. “Felicidades al pueblo



Reuters

Laurentino Cortizo fue elegido como presidente de Panamá, con 33,24% de los votos, frente a 31,02% obtenidos por **Roux**.

hermano de Panamá por la jornada democrática del día de ayer (domingo), nuestros mejores deseos al próximo gobierno que encabezará **Laurentino Cortizo**”, dijo el canciller mexicano, **Marcelo Ebrard**.

Jimmy Morales, el mandatario guatemalteco quien termina

su periodo este año, también felicitó a **Cortizo**, al igual que el presidente de Paraguay, **Mario Abdo**.

Cortizo cortejó a la mayoría de los panameños prometiendo limpiar la imagen del país tras escándalos de corrupción.

REUTERS

Cierre de bolsas

Índice	Cierre (%)
S&P Merval	1,8
Ftse 100	0,4
Nikkei	-0,22
Dow Jones	-0,26
S&P 500	-0,36
Nasdaq	-0,54
Ibovespa	-0,99
Dax	-1,01
Ssec	-5,58

Precio del WTI en el día



Precio del Brent en el día



Fuente: Bloomberg

Gráfico: LR, VT

Mario Acosta, gerente de estrategia de *Ultraserfinco*, explicó que se ha generado un 'piede-pierde' para la industria norteamericana, que recibe precios más caros de insumos provenientes de China; y para los chinos, tras el efecto natural que tendría un alza de precios en las exportaciones hacia dicho mercado, situación que repercutiría en el comportamiento de las demás divisas.

"Menores márgenes implican menores utilidades en general en la economía, eso es una lectura negativa para el feed económico y cuando tenemos eventos de este tipo todo, lo que

sean activos de riesgo se ven afectados negativamente. Dentro de eso están los mercados emergentes y las monedas de nuestros mercados que a priori deberían reaccionar a la baja a un evento de volatilidad como estas medidas que está tomando Estados Unidos", explicó Acosta.

LA PEOR CAÍDA DE LA BOLSA CHINA

El cuarto efecto del trino de Trump se vivió en las principales bolsas del mundo. El más avasallante fue el registrado por la *Bolsa de Shanghai*, cuyo desplome de 5,6% ha sido el peor en los últimos tres años.

Mercado de granos toca mínimos históricos de 42 años tras advertencia

Los precios de los granos fueron unos de los que más se vieron afectados, puesto que, de acuerdo con información de *Bloomberg*, el índice de granos habría llegado a su menor valor desde 1977 luego de que se presentara este panorama. La razón, según explica el portal especializado, es que la exportación de soja, maíz y trigo era una de las que se veía afectada positivamente si Beijing decidía quitar las fuertes imposiciones arancelarias que había sentenciado en estos productos como respuesta.

Siganos en: **larepublica.co**
Con el seguimiento a la guerra comercial entre China y Estados Unidos.

El descenso del Ssec se registró pese al estímulo emitido por China, liberando cerca de US\$41.000 millones en tres fases, que se irán dando entre el 15 de mayo y el 17 de junio.

Con respecto a los índices bursátiles norteamericanos, el Dow Jones cayó 0,26%, el Nasdaq 0,54% y el S&P 500 mostró una variación negativa de 0,36%. Las europeas corrieron la misma suerte. El Ibex español perdió un 1,6%, el SAP retrocedió un 1,3%, liderando los declives en el Stoxx 600. En Asia, el Nikkei cayó 0,22%.

Si bien China confirmó que viajaría a EE.UU., la incertidumbre terminará el viernes, día en el que se confirme si el trino del mandatario se hará oficial o no. Mientras tanto, los inversionistas se refugiarán en el oro, mientras se mantenga este escenario.

Robert Lighthizer, representante comercial de EE.UU., dijo que espera que el Viceprimer ministro chino, Liu He, asista a las negociaciones en Washington esta semana.

JOHAN CHIQUIZA NONSOQUE
@ChiquizaNonsoqu

10

MESES ES EL TIEMPO QUE LLEVA MICROSOFT TRABAJANDO EN HERRAMIENTAS DE SEGURIDAD ELECTORAL.

TECNOLOGÍA. NO ESTARÁ PARA ELECCIONES DE 2020

Microsoft ofrece software contra manipulación

NUEVA YORK

Microsoft Corp. ofrecerá herramientas de software gratuitas para proteger las elecciones y ayudar a votantes, monitores y agencias a asegurarse de que los votos se contabilicen correctamente.

La compañía de software dijo que las herramientas dificultarán hackear las elecciones en primer lugar, pero si así fuera, quedará claro que los resultados fueron alterados o falsificados.

Microsoft dijo que posiblemente las herramientas se probarán en algunas elecciones estadounidenses a partir de este año, pero no podrán implementarse masivamente para las

elecciones presidenciales de Estados Unidos en 2020.

La herramienta denominada *ElectionGuard* se desarrolló en colaboración con la empresa privada *Galois*, establecida en Portland, Oregon, y es de código abierto para ser utilizada libremente.

Microsoft dijo que ya se ha asociado con "importantes" proveedores estadounidenses de tecnología electoral que están interesados en crear productos de votación que utilicen *ElectionGuard*. Las herramientas proporcionan cifrado para proteger los sistemas electorales y brindan a cada votante un rastreador único.

BLOOMBERG



City of London Corporation

La comitiva de Peter Estlin, alcalde del distrito financiero de Londres, incluye representantes de la Bolsa de Valores.

HACIENDA. LORD MAYOR DE LONDRES VISITA COLOMBIA

Reino Unido promoverá alianzas comerciales e inversiones en fintech

BOGOTÁ

Colombia y Brasil están en la mira del Reino Unido para estrechar lazos comerciales y concretar oportunidades de inversión. Esta es la principal razón por la que el **Peter Estlin**, el alcalde del distrito financiero de Londres, está de visita en Bogotá, desde donde continuará una breve gira latinoamericana.

Aunque su llegada oficial fue ayer en la noche (tras una recepción que dio el Embajador británico en Colombia, **Peter Tibber**), algunos detalles que se adelantaron de su visita incluyen reuniones para fortalecer a Reino Unido como un aliado estratégico para el desarrollo del sector de servicios financieros, específicamente, invirtiendo en varias áreas: infraestructura, mercado de capitales, fintech y 'finanzas verdes'.

"El Reino Unido tiene una gran cantidad de oportunidades para ofrecer a países como Colombia y Brasil. Por ejemplo, nuestra inigualable experiencia en financiamiento de infraestructura puede ayudar a eliminar las barreras de inversión y negocios internacionales, creando em-

17

AL 20 DE JUNIO SE HARÁ LA SEMANA DE EVENTOS EN LONDRES DE COMERCIO E INVERSIÓN ENTRE REINO UNIDO Y COLOMBIA.

pleos, prosperidad y mayores oportunidades (...) Anticipo una visita productiva y la oportunidad de comenzar a construir alianzas económicas más cercanas y de largo plazo", dijo Estlin.

Entre los encuentros agendados en Bogotá destaca la cita que tendrá con el presidente de la República **Iván Duque**, con el Ministerio de Finanzas, **Alberto Carrasquilla**; y con el gerente general del *Banco de la República*, **Juan José Echavarría**.

Llama la atención que el Alcalde del distrito financiero de Londres, viene acompañado de representantes de la *Bolsa de Valores de Londres* y de gestoras de activos. Por eso, también se reunirá con inversionistas, representantes del mercado de capitales y de bancas de desarrollo nacional y comerciales.

VANESSA PÉREZ DÍAZ
@vanperecta

TARIFAS DEL GAS LICUADO DEL PETRÓLEO (GLP) IMPORTACIÓN DE MAYO DE 2019

ECOPETROL S.A., en cumplimiento de lo dispuesto en el marco regulatorio vigente sobre tarifas expedidas por la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG) se permite informar al público en general el precio máximo regulado del GLP importado que entrará en vigencia a partir del próximo **10 de mayo de 2019**, expresados en pesos por kilogramo y pesos por galón.

Precio máximo regulado de suministro de GLP importado

Descripción	Pesos por galón	Pesos por Kilogramo
Ingreso por producto	2.934,58	1.555,17

Este es el precio máximo regulado de suministro de GLP importado.

En los próximos días, los comercializadores mayoristas y distribuidores informarán al público el precio total al consumidor final, por planta, localidad, municipio o región, de las cantidades correspondientes a esta oferta.

www.ecopetrol.com.co